

Santiago de Chile, 17 de Septiembre de 1951.

Mi querida hermana: Ayer recibí su encantadora carta, en la que me dice que en una no alcanza a contestar las miss, tan densas. Pero lo que yo le escribo, aparte de la importancia de llevarle noticias, no importa pedir sin contestación.

Antes que nada quiero rogarle, es decir "obligarla" a que conteste "a vuelta de correo" a la Sociedad de Escritores, pues se lo hará pronto un homenaje y Carlos Prendez, me ha pedido en todos los tonos, su discurso...Ojalá, linda querida, no lo olvide, mire que yo soy "su representante" y debo cumplir con estos actos oficiales. Además, esté en de Absoluta urgencia, que conteste a la invitación oficial del Gobierno, pues es el Ministro de Educación, gran persona, quién le ha hecho este ofrecimiento. Lo que no lo ha aceptado por las razones que yo no desconozco, por lo menos "ante la opinión pública" debe quedar Ud. muy bien. No es posible que el tiempo corra y se interprete este silencio como rencor. Le digo todo esto con la confianza que le tengo y no lo vaya a tomar a mal. Estoy feliz con la idea que venga este año; haremos mil cosas interesantes y entretenidas. Pero Ud. debe dar la disculpa que por haberse trasladado recientemente está cansada, mal del corazón y que más adelante, en unos meses más vendrá. Así queda como una gran diplomática y el público que tiene los ojos puestos en Ud. no se resiente. No olvide que los chilenos, en general, son "veleidosos" y que Ud. tiene la obligación como "madre Eterna" de darles ese poquito de alegría.

Esta tarde le leeré la carta a Alonso, pues esta mañana no estaba en su casa. El está dándose con la idea de ir. Tiene la melancolía de envejecer, pues aquí la tenemos todos en el alma. La vida es estrecha y uno no tiene muchos horizontes. Además él piensa que está muy lejos el plazo que se ha fijado.

Yo sé eso del precio de los pasajes y estuve cinco meses en Europa. El año pasado más de seis meses, de modo que mi viaje no fue muy atractivo. Yo tuve la suerte de conseguir pasajes con una rebaja del 50%, pues mi marido es el Gerente de las Líneas Aéreas chilenas. De todos modos más adelante, cualquier circunstancia me llevará allá y ojalá sea por mucho tiempo. Adoro la vida, el clima espiritual y intelectual y artístico de Europa. Aquí, fuera del clima de la naturaleza, que nos hace ver todo mejor, no hay ambiente para los que tenemos inquietudes artísticas...Pero hay que conformarse. Estoy trabajando a full en la novela. Vamos a ver qué hija me nace...

El montón de su premio lo ha devuelto a algunos viejos amargados, como Iatorre, Latcham, etc., viejos caducos de alma que no los toma nadie en cuenta. Pero los nobles, y la juventud y la gente mediana, como yo, lo aplaudimos a manos llenas...Además el monto es si está por salir. Ya hablé extensamente con el ministro de hacienda y por culpa del viaje del Sub-secretario de Educación que se fué a México por un mes, se ha retrasado. Pero él dice que saldrá pronto. Yo no quiero cantar gloria, hasta que Ud. no lo tenga en sus manos. No he querido hacer ninguna declaración a los diarios sobre lo que Ud. me ha dicho, pues siempre pienso que puede cambiar de opinión. Quiero que Ud. sea la que, oficialmente, me autorice a hacer declaraciones. Ojalá "todo" me lo envíe a mí. Será un placer preocuparme xxxxx en la mejor forma de sus asuntos.

Comprare el libro Lacté. Estoy encargando siempre a Buenos Aires, salvo la cuarta parte que aquí. En esta capital todo tiene precios prohibitivos, salvo los plátanos. Sybila no es ingrata, la adora y da verdaderas conferencias sobre Ud. Pobrecita, por suerte ya está casi bien. Le escribiré hoy o mañana.

"La paz" Gabifela es lo que he alcanzado por el momento...Estoy burguesa en el sentido físico. En este momento estoy en plena terraza, al aire libre, pero rodeada por gente que me habla, de modo que no podré seguir esta deshilvanada carta.

No deje de escribirme, es el mejor regalo que me puede dar. Fijo al pie de la letra sus consejos. Prontito le escribiré de nuevo. Le mando algunos recortes para que siga el ritmo del país...muy desacompasado por el momento....

Caríños de todos; para Ud. un abrazo lleno de cariño de su

Matilde.

Matilde

[Carta] 1951 sept. 17, Santiago, Chile [a] [Gabriela Mistral]
[manuscrito] Matilde [Ladrón de Guevara].

AUTORÍA

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1951 sept. 17, Santiago, Chile [a] [Gabriela Mistral] [manuscrito] Matilde [Ladrón de Guevara].
1 h. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)